

CONDICIONES

DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defienda ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

—O—
La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45,
50 varas al Sur del Mercado
Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5.00
" 1 trimestre " 2.50
" 1 mes " 1.00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados á precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 114

SAN JOSE DE COSTA RICA, SABADO 22 DE OCTUBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

— DE —

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

Linea de vapores

DE LA

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 15 DE OCTUBRE DE 1904

Salida

Brewster,	para	Mobile	el Miércoles
Olympia,	para	New Orleans	el Jueves
Ellis,	para	" "	el Viernes
Belvernon,	para	Mobile	el Sábado

Limon y Bocas del Toro

Viajes rápidos—Itinerario fijo.

La lancha "Anetta" de 27 caballos de fuerza, hará viajes regulares de y para Bocas del Toro, bajo el siguiente itinerario:

Sale de Bocas del Toro todos los jueves á las 10 de la noche

Sale de Limón todos los viernes á las 10 de la noche.

Llegada á ambos Puertos á las 7 de la mañana del siguiente día.

Precio del pasaje \$ 4.00 oro americano

FELIPE J. ALVARADO & C°
AGENTES

A LOS AGRICULTORES

LLEGARON A "LA NUEVA RELOJERIA"

— DE —

BEER Y MULLER

Los afamados aparatos para destruir HORMIGUEROS; los cuales han dado muy buenos RESULTADOS.

Unicos agentes en Costa Rica:

BEER Y MULLER

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7½ a.m. á 9 a.m. 12 m. 4 p.m. 7 p.m. a las 9 p.m. C. del D. C. Gerardo Echeverría Calle 21 Sur

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

GANADO GORDO

DE SANTA CLARA

La United Fruit Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal.

San José, 1º de Octubre de 1904.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase. RAMÓN L. ROLDAN.



Artículos

ESODAX

PARA

FOTOGRAFIAS

A. Collado h.

ECOS PERIODISTICOS

LA ELOCUENCIA DEL SILENCIO
CUANDO ES FRUTO DE DISCRECION

Puede haber ocasiones en que el silencio sea oro y el hablar sea plata; pero las hay también en que el silencio es muerte y el hablar es vivir—“Max Müller”.

“Sir Michael Micks-Beach” es probablemente el único personaje que ha logrado posición en el Gabinete inglés debido á su especial talento para guardar silencio. Se cuenta que en 1868, Lord Beaconsfield ocupó asiento en un banquete al lado de Sir Michael, aunque la conversación estuvo extremadamente animada y se trataron diversos asuntos, sobre los cuales cada concurrente emitió su opinión, el Ministro inglés no movió los labios. Terminado el banquete, Lord Beaconsfield preguntó á uno de los anfitriones quién era el silencioso huésped. Al siguiente día lo llamó á éste á su oficina y le ofreció la Subsecretaría de Estado. Al preguntársele á Lord Beaconsfield los motivos en que fundaba tal nombramiento, contestó que era el primer hombre que había encontrado que supiera hacer uso de la lengua. A semejanza de Sir Michael, hay muchas otras entidades que no mueven la lengua, mas no por exceso de inteligencia y discreción, sino por todo lo contrario,.....y pasan como sabios!

La mudéz tiene su elocuencia sin duda; tal la usó Jesús, cuando se negó á replicar á las injurias y proccadades de sus detractores.

Director y Administrador,

ABRAHAM MADRIGAL J.

SABADO 22 DE OCTUBRE DE 1904

DON TOBIAS ZUÑIGA CASTRO

El retrato conque hoy favorecemos esta Revista, es el de uno de los privilegiados por cuyo triunfo se luchará mañana en la lid incruenta del sufragio; uno de los pocos, por otra parte, que merecen este hermoso dictado: caballero de la democracia.

Esas palabras lo pintan por entero: la alteza de la pulcritud—en sus cuentas como en su traje, en su trato como en su casa,—unida á un hondo sentido la fraternidad humana, de la libertad y la igualdad de los hombres, que revela, lo mismo que su habitual afable sonrisa, el detalle más insignificante de su conducta.

Y todo ello con una corrección perfecta, con un buen juicio admirable, con un concepto atinadísimo de la realidad viviente, de las pequeñas lentitudes indispensables en las grandes evoluciones, para que la sed de lo ideal no se transforme en fiebre tormentosa, para que los suaves vientos que deben llenar las velas de la nave que marcha hacia adelante no se truequen en temporal deshecho.

Podrá no triunfar, pero ya es el jefe en una pequeña república sublime: su hogar exquisito,—una casa serena y limpia, una dama de ilustre prosapia intelectual, que es una perla de gentileza, sin sombra de vanidad, á pesar de que no podrá menos de llevar oculto en el pecho el orgullo que hubiera de sentir en la vieja Roma la mujer que, siendo hija de Cicerón y esposa de un nobilísimo pensador patricio, fuera al mismo tiempo la madre de los Gracos y de una niña que fuese una flor humana por lo pura como por lo bella.

No ha pensado esta humilde Revista en adelantar la hora de los duros combates políticos, con

las siluetas que publica: refleja sólo, con imparcialidad evidente, lo que palpita en el sentir y en el pensar del momento, que ese es su encargo. Es claro que todavía está lejos el de los clarines sonoros y las cargas de la batalla.

Se ve ya, sin embargo, que será una sin negras traiciones, sin turbión de insultos recíprocos, y con un juez del campo digno de mantener en su diestra la balanza de Astrea.

¡Feliz, envidiable Costa Rica!

(“De Todos Colores”)

LA DESPEDIDA

A....
¿Todo en el mundo es mentira?
¿La dicha tan hechicera,
No es mariposa que gira
Al rededor de la esfera
Y que en vano perseguimos
Con afán desesperado?
Ya cremos que la cogimos....
Ya la tenemos al lado...
Y abrimos la mano ansiosa....
Mas ¡ay! quedará burlada,
Porque la tal mariposa
Es humo, y es sombra y nada!

I

Brillaban las estrellas; sus tímidos fulgores
Bañaban la campiña cubierta de verdor,
Y el viento de la noche, danzando entre las flores
Besaba sus corolas, llevándose el olor....

No lejos murmuraba limpísimo torrente
Sobre su verde lecho de musgo encantador....
Saltaba entre las piedras el agua transparente
Robándole á los astros su espléndido fulgor.

Los rayos luminosos sobre el movable espejo
Jugaban con las ondas haciéndolas brillar,
Y un árbol corpulento, frondoso aunque ya viejo,
Realzaba con sus flores lo bello del lugar.

De pronto y á la sombra del árbol majestuoso
Que al cielo levantaba su copa secular,
Oyóse un canto dulce, sublime y armonioso,
Sembrado de recuerdos felices del hogar.

Vibraban los acentos cual rauda catarata
De perlas y diamantes de un brillo divinal
En ánforas cayendo, radiosas como plata
Herida por los rayos de un astro zenital

Un himno de ternura, de amor incomparable,
Poblado de recuerdos, de encantos y gemidos,
Brotó de un pecho triste, dulcísimo é inefable,
Que sólo parecía los ayes de unas Didos....

Al mirar la llanura y la pendiente
Sufrí al punto vivísima ansiedad,
Y los besos del Sol, ya decadente,
Despertaron mi sed de libertad....

Cayó el astro en su lecho ensangrentado
Entre nubes de púrpura brillante....
Y la noche en su carro iluminado
Por luceros, siguió al agonizante....

Bajé entonces la vista... y deslumbrada
Quedó al punto... ¿Fue acaso fantasía?
Ví una joven pasar iluminada
Por los rayos del Sol que se moría....

Sentí el alma cubrirse de ternura,
Sentí el pecho temblar, y ante mis ojos
Pasó airosa la olímpica hermosura....
Y temblando de amor, caí de hinojos....

El rubor me abrasaba las mejillas
Al pasar la mujer que yo adoraba....
Quedé abortó, clavado de rodillas,
En tanto que la joven se alejaba....

La seguí con la vista conmovido,
Presintiendo la muerte de mi calma....
Y al perderla de vista, dolorido
Comprendí que tras ella se iba mi alma!

ROGELIO FERNANDEZ G.
Agosto, 1901.

COLABORACION

GERARDO ZUÑIGA MONTUFAR

Mayor costarricense, agregado al ejército de Chile.

Enojosísima para nosotros es la tarea de tributar elogios, pues consideramos como una de las causas que debilitan á nuestras sociedades hispano-americanas, el derroche que se hace de ellos, enalzando medianías, inflando soberbias hueras, alzando sobre vistosos pedestales á paradójicas Excelencias

No obstante, cuando el caso llega, la justicia lo reclama, y el mérito lo justifica, rendimos gustosos el homenaje de nuestros aplausos á quienes en buena lid, han sabido conquistarlos.

Gerardo Zúñiga Montúfar, es digno de todo elogio: diríase que ese joven caballero, nació viejo, tal es el arreglo

y seriedad de su conducta, la severa reflexión que rige sus actos; el acertado tino conque en todo y siempre procede.

Es inteligente y culto. Apasionado por la carrera de las armas, ha encontrado en ella campo abonado donde revelar y lucir sus excelentes dotes.

Zúñiga Montúfar representa en Chile nuestro ejército con honor para éste, con provecho para él, que se asimila los altos progresos que en el arte militar ha alcanzado aquella simpática y cultísima República.

“Apuntes de un viaje Táctico” se titula un folleto que acaba de publicar Zúñiga Montúfar en Santiago de Chile, con uno de cuyos ejemplares hemos sido favorecidos.

Aunque profanos en la materia de que trata, no lo somos tanto, como para no poder valuar la importancia del libro, la utilidad, que, poniendo en práctica lo que en él se aconseja y relata, pueden dirimir nuestros militares costarricenses, á quienes tuvo presente su autor al escribirlo.

A LA MUERTE

Yo te saludo, oh muerte redentora,
y en tu esperanza mi dolor mitigo,
obra de Dios perfecta; no castigo,
sino dón de su mano bienhechora.

¡Oh de un día mejor celeste aurora
que el alma ofrece perdurable abrigo!
Yo tu rayo benéfico bendigo,
y lo aguardo impaciente de hora en hora.

Ante las plagas del linage humano,
cuando toda virtud se rinde inerte,
cuando todo rencor fermenta insano,
cuando al débil oprime infucuo el fuerte,
horroriza pensar, Dios soberano,
¡lo que fuera la vida sin la muerte!

FEDERICO BALART.

FUERTES AGUACEROS

INUNDACION EN EL GUANACASTE

Derrumbamiento en la línea

ONCE DÍAS DE TEMPORAL

Ha llovido fuertemente en toda la sección occidental de la República. La línea férrea al Pacífico está interrumpida, así lo dice el siguiente telegrama:

“Según informa el señor Administrador General del Ferrocarril, la línea entre Río Grande y Santo Domingo estará interrumpida por unos 15 días. La lluvia ha sido torrencial y hay muchos desperfectos.”

Sólo así se explica lo que nos dijeron unos amigos procedentes del Puriscal y es que esperaron en Turrúcarres el tren cerca de dos horas, quizá más, y es que como llega hasta el derrumbamiento, que empieza en Río Grande, vuelve tarde y los pasajeros del Puriscal se ven obligados á esperarlo.

Otro telegrama recibido por el señor Administrador General de Correos es el siguiente:

“Camino de Ballena y Bolsón está inundado y Ríos salidos de cauces, posta no se atreve á hacer viaje, ruegole decirme si puede suspender el viaje, pues tenemos once días de lluvia sin cesar.—Admor Correos Santa Cruz.

El anterior telegrama es de ayer, y ya se ve que hace once días que llueve constantemente, hasta salirse de madre los ríos.

Por lo que notamos, sólo aquí ha sido benigno el invierno.

LA ARCHIDUQUESA ISABEL DE AUSTRIA

Esta Princesa nieta del Emperador Francisco José, renunció solemnemente el 22 de Enero de 1902, todos sus derechos al trono de Austria, para ella y sus descendientes; ceremonia importante durante la cual la princesa,

de hinojos, estuvo ante un crucifijo

El motivo de la declinación fué el matrimonio por amor, que contrajo al día siguiente con el Príncipe Otho von Windisch Graetz, quien por no ser de sangre real no podía casarse con heredera del trono.

La Princesa es hija del infortunado Rodolfo y de Estefanía hija del rey de Bélgica.

La historia de la familia de esta Princesa Isabel ha sido trágica.

Su padre, Rodolfo, se suicidó como es sabido, cuando ella contaba sólo 6 años. Muerte que ha quedado en vuelta en el misterio.

La Emperatriz Isabel, su abuela, fué asesinada por un anarquista.

Su tía, la Princesa Carlota, esposa del desgraciado Maximiliano de México; ejecutado en 1867, se volvió loca.

Su tía, la Princesa Luisa, se divorció de Felipe de Saxo Coburgo por haberse encontrado con el Conde Kaglewitch y haber falsificado la firma de su esposo para estafarle dinero con qué dulzorar el camote. De su esposo se dice que le zurraba la badana, y éste se batió en duelo con el conde, saliendo herido, con realización del refrán—“tras de cornudo apaleado”.—Los \$ 80 mil del gatuperio, los perdió el Conde en Mont-Carlo y como la Princesa no podía ser seguida por el desaguisado, recayó sobre el amante la pena de cinco años de prisión. La Princesa, llevada á un asilo, perdió en poco tiempo la chabeta.

Como se ve, en materia de escándalos mayúsculos las testas reales nos pueden dar punto y raya.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 20.—Oyama sin duda considera de suma importancia el cerro del Arbol Solitario de donde Kuropatkin pudo lanzar un movimiento flanqueador contra su izquierda; porque las noches del lunes y martes hizo desesperados esfuerzos para recuperarlo; la última noche, en medio de una gran tormenta, al mismo tiempo hizo ataques fingidos contra otros puntos, pero todo en vano. Ni Kuropatkin ni Shakaroff enviaron detalles de la derrota de la columna japonesa al mando de Yamada ni de la toma de la artillería japonesa. Los corresponsales de la prensa pintan cuadros muy tristes de los sufrimientos de la tropa sin abrigo, los caminos convertidos en fangales y los ríos desbordados.

Los criticos militares no estan dispuestos á la ofensiva. Opinan que todavía se intentará perforar el centro ruso á fin de obligar á Kuropatkin á abandonar la línea del río Hum, á no ser que se hayan convencido de la superioridad de las reservas rusas, lo que indica que sería prudente la retirada de las fuerzas japonesas hasta el río Taitse. En un despacho fechado hoy el General Shakaroff avisa que los japoneses están concentrándose en en Lishinphu situado al Oeste de la línea férrea. Durante un reconocimiento que practicó ayer en la mañana en la vecindad del Shake; un destacamento de ginetes rusos capturó dos piezas de artillería japonesa sin sufrir una sola baja. La llegada de tropa de refresco permitió á Kuropatkin organizarse de nuevo y tomar la ofensiva.

Panamá, 20.—El Presidente Amador ha recibido largos cablegramas del Ministro Obaldía, Mr Nelson y Mr. Cronwel, avisándole que estaba dando seria consideración á los asuntos de Panamá, á fin de satisfacer las justas protestas del Gobierno y pueblo istmeño, contra la violación del tratado canalero, dice además, que el Secretario de la Guerra, Mr. Talf, Ministro Obaldía, Nelson, Cronwel y algunas otras personas prominentes llegarán al Istmo pronto para estudiar é investigar concienzudamente los asuntos á fin de arreglar de un modo satisfactorio las cuestiones pendientes, especialmente la eliminación de los puertos ficticios de Ancón, sobre el Pacífico y de Cristóbal en el Atlántico y la retirada de las tasas ilegales.

Se espera que la Secretaría de Estado atenderá á estas cuestiones sin más demora, á fin de que se pueda celebrar el 3 de Noviembre próximo con satisfacción y re-

HE SUPRIMIDO LAS AGENCIAS DE LIMON Y PUNTARENAS

Las órdenes directas, acompañadas de su importe, se servirán á los mismos precios que para la Capital y libres de gastos. Es decir: los precios incluyen el porte de remisión, costo del certificado y cualquiera otro que se ocasione.

Se manda la lista de precios al que la solicite.
En San José, Avenida Central.
Dirección por correo: Apartado 179

EMILIO ARTAVIA.

gocio el primer aniversario de nuestra independencia.

Washington, 20.—El Presidente Roosevelt, ha enviado á Mr. Talf Secretario de la Guerra una carta en que le ordena trasladarse á Panamá para conferenciar personalmente con el Presidente de la República Itsméa y demás miembros de su Gobierno.

Roma, 20.—Varios obispos de la Italia septentrional, incluyendo al cardenal Ferrarí, arzobispo de Milán, amigo íntimo del Papa, han dirigido una petición á Su Santidad, suplicándole considerar personalmente si no ha llegado el momento para permitir los católicos participar en las elecciones. Según los memorialistas, la falta de votar durante los últimos 34 años no ha mejorado en nada los reclamos del Vaticano, mientras ha puesto en gran peligro los intereses de la religión, porque quedan confiados al poder de los francos enemigos de la iglesia. Crean que si se dejara votar á los católicos por verdaderos candidatos clericales, ó por lo menos por conservadores, sería asegurada la presencia en la Cámara de diputados que impedirán la adopción de medidas dirigidas contra la religión. El Papa no ha resuelto nada todavía, sino que ha pedido la opinión de los cardenales más autorizados.

Últimos cables

San Petersburgo, 21.—El movimiento de tropa en la frontera occidental y los preparativos que se están haciendo de reducir más las guarniciones de esa región ha dado lugar á los rumores relativos á un pacto secreto entre Rusia y Alemania bajo el cual la frontera será protegida por tropa alemana á fin de permitir el despacho á Manchuria de la tropa acuartelada en la Polonia. En la actualidad hay 60.000 hombres de tropa rusa en Polonia incluyendo los mejores regimientos rusos. Estos se conocen con el nombre de tercera línea de defensa rusa.

Tokio, 21.—De fuente fidedigna particular se ha recido la noticia de que se calcula en 25.000 las pérdidas sufridas en la reciente batalla, por el ejército japonés de la izquierda. Las fuerzas rusas se han aumentado con 50.000 hombres recientemente. Estos incluyen parte de los cuerpos 16º y 10º y pequeñas partes de los cuerpos siberianos 5º y 6º. Seis divisiones del ejército ruso están opuestos á la izquierda japonesa.

Desde el día 18 las fuertes lluvias han impedido todos los movimientos de ambos ejércitos.

Chefú, 21.—De los recientes acontecimientos en Puerto Arturo, el más importante es la toma de otras posiciones de menor importancia cerca del cerro de Richelung.

De cartas recibidas de japoneses residentes en Dalny y por chinos que se han venido de Puerto Arturo; se sabe que el día 8 del corriente los japoneses asaltaron uno de los reductos del cerro de Richelung, y fueron rechazados. El día siguiente los rusos atacaron las trincheras japonesas y á su vez fueron rechazados.

Los japoneses atacaron de nuevo los reductos dando por resultado la retirada de los japoneses dejando en el campo á más de 300 muertos y heridos.

Stokolmo, 21.—Está motivando mucha inquietud el movimiento de tropa rusa sobre la frontera de Suecia. Se teme que con la idea de buscar pretexto para retirarse de la guerra en Lejano Oriente. Rusia quiere fomentar una disputa con Suecia y Noruega y apoderarse un puerto en el Atlántico.

Se dice que el Comandante en Jefe de las fuerzas noruegas, General Horngø está investigando secretamente los designios de Rusia.

Cabo Haitiano, 21.—Se dice que acontecieron nuevos desórdenes en Santo Domingo. El representante americano ha tomado posesión de la aduana de Puerto Plata. Se espera que se hará lo mismo en Monte Cristo.

Los emigrados haitianos que se refugiaron en la Isla de Enaguas, ya

partieron de allí dirigiéndose á Monte Cristo. El Gobierno de Haití se ha dirigido al Gobierno de Santo Domingo por medio de su Ministro exigiéndole le de acuerdo con el convenio recíproco que existe entre los dos Gobiernos de no permitir á los emigrados haitianos desembarcar en territorio de Santo Domingo.

Berlín, 21.—La North German Gazette, órgano semi-oficial, publica esta tarde una negativa expresa de los asertos contenidos en un despacho de Pekín que publicó el James el 18 del presente.

En la referida correspondencia se acusa á Alemania de estar intrigando para persuadir á China de no aceptar el tratado Anglo-Tibetano.

Para lograr su objeto la Legación Alemana en Pekín ha subvencionado á la prensa nativa para que haga una campaña hostil contra dicho tratado Anglo Tibetano.

VARIEDADES

* Un nuevo procedimiento para liberarse del humo y al mismo tiempo sacar de él algún provecho, se ha adoptado recientemente en algunas fábricas belgas.

El modo de operar es el siguiente: El humo se recoge por medio de abanicos en un receptor poroso, sobre el cual pasa una corriente de petróleo, ú otro líquido semejante; lo que hace que el primero cuya temperatura es elevada, se transforme en un gas que suministra muchas calorías y puede aprovecharse en los motores de gas.

* Hasta no hace mucho tiempo, la sal era el principal medio de cambio en Abisinia, pues prácticamente se empleaba como moneda.

* Un oculista alemán asegura que el uso constante de cristales de aumento sirve de excelente protección contra la miopía, y funda su aserción en el hecho de que de 76 relojeros que ha examinado, el 5% escasamente, eran cortos de vista.

* Se gasta más acero en la fabricación de plumas de escribir, que en la de cañones y armas.

* Cuando estalla una tormenta, hallándose en el campo, lo mejor para evitar los efectos del rayo es dejarse mojar enteramente por la lluvia. Hay diez probabilidades contra una de que el rayo no caiga sobre la persona mojada.

* Las plantas que crecen cerca del mar tienen las hojas más gruesas que las que se crían en el interior. Se supone que la sal marina es la causa de este fenómeno, pues si se cultivan plantas en terreno salado artificialmente, las hojas son más gruesas.

OFICIAL

Gracia.—Se rebaja la décima parte de la pena impuesta al reo Cirilo Salas Arce y se declara improcedente igual gracia pedida á favor de Martín Sánchez y Francisco Rodríguez.

Gobernación. Concédese permiso á don Abraham Ruiz, escribiente de la Gobernación de Heredia, por dos meses, con goce de la tercera parte de su sueldo por estar enfermo.

Policía.—Con motivo de haber aparecido en Chile la viruela maligna, impone una cuarentena de veinte días á las embarcaciones procedentes ó que hubieran hecho escala en Valparaiso y estarán relevadas de esa obligación las

naves que traigan su patente limpia y que á bordo no se hubiese presentado ningún caso de viruela.

HECHOS DIVERSOS

En Puntarenas

Vendo tres establecimientos muy productivos, todos en la misma casa funcionando; se componen éstos de una Barbería, bien montada, una Zapatería donde pueden trabajar diez oficiales, y una Lavandería de Sombreros, teniendo á la venta varias clases; y á la vez el contrato que tengo por un año con el dueño de la casa y está en el mejor punto de la calle del comercio. Para condiciones con el que suscribe en Puntarenas.

FRANCISCO PANTOJA.

El que quiera

pintar y entapizar su casa ó hacer una refacción de cualquier especie, puede dirigirse á esta oficina donde recibe órdenes para esa clase de trabajos don David Madrigal F.

Desgracia

Don David Vargas, activo empleado del Registro de la Propiedad, tuvo la desgracia de quebrarse una pierna ayer al dar un mal paso. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Nuevo periódico humorístico

Se nos asegura que el sábado próximo empezará á publicarse un nuevo semanal humorístico y de guasa, será ilustrado con originales caricaturas. Veremos que tal se viene el colega.

Emperador atlético

S. M. Mutsuhito, Emperador del Japón, tiene pasión por los ejercicios atléticos, y hasta hace dos años era el campeón luchador. No cesaba de desafiar á los miembros de la Corte y á sus consejeros, derrotándolos a todos en buena lid, hasta que tropezó con el Conde Tetsu, que le puso las peras á cuarto. Desde entonces el Mikado sigue alentando el sport en cuantas formas le es posible, menos entrando él en la palestra. Desde que se retiró de la arena, cuando alguien le propone una lucha, dice el Emperador:

—“A mi no; vayan al Conde Tetsu, que es ahora el campeón y entiéndanse con él. Yo no le puedo derribar, y le toca derribar á otro”.

Negros y Rojos

Por culpa de nuestro amigo el General Villegas le cambiamos de nombre, en nuestro número anterior, al próximo libro del delicioso é inteligente poeta popular Aquileo J. Echeverría. El nos escribió anoche y nos dice que en el mes de Noviembre pasará con nosotros una temporada y editará su libro que se llamará NEGROS Y ROJOS y no “Blancos y Rojos” como nos hizo decir el General Villegas. Nos ha enviado otro de los cien epigramas que contendrá la obra y es el siguiente:

Nunca ha podido aguantar la señora de Gaspar música que sea de viento. El pobre, por no pelear, saca oculto el instrumento y á otras casas va á tocar.

También contendrá la obra algunas letrillas. Por lo que se ve la edición del libro de Aquileo debe ser de 2000 ejemplares, por lo menos.

Regreso

Procedente de Esparta se encuentra, entre nosotros, el muy activo y laborioso Administrador del Ferrocarril al Pacífico don Alberto Villaseñor. Tenemos especial placer en saludarlo.

Nuestro

pésame, á don Mateo Fournier Jefe

Político de Guadalupe, por la muerte de su apreciable esposa, doña Pacífica Quirós.

Preparándose

para su examen, previo al grado de Licenciado en Leyes, está nuestro amigo don Ricardo Coto. Pronto habrá prestado su juramento de ser un verdadero caballero de la ley, de lo cual nos alegramos mucho.

Hemos tenido

el gusto de saludar en nuestra oficina á los simpáticos vecinos de Santiago del Puriscal, los jóvenes don Juan A. Monge y Juan J. Romero, al saludarlos atentamente deseamos que tengan una grata estadía en esta capital.

De todos colores

La simpática revista que con tanta discreción dirige el amigo don Juan Cumplido, está en nuestra mesa. Su número tercero está ilustrado preciosamente. Sus caricaturas son sugestivas y bien hechas. Hoy reproducimos su editorial que nos ha gustado porque revela un profundo reconocimiento de la justicia.

La estudiantina

Esta simpática orquesta que dirige nuestro estimado amigo don Víctor Maltés, obsequiará con una magnífica serenata al apreciable caballero don Emiliano Padilla, con motivo del casamiento de una de sus bellas hijas, el día de hoy.

El matrimonio se efectuará el Domingo próximo.

No dudamos que asistirá numerosa concurrencia á oír al entendido Maltés y sus competentes compañeros.

COMUNICADOS

PARA EL PARAISO

Según lo que se ve ya está esclarecido el asunto violación de correspondencia de esa y por tal motivo ya nuestra tarea está terminada, trasladamos á nuestros celosos administradores de la ley para que obren según el caso.

Ahora precisa que aclaremos quién púsole el guaro de contrabando á don Juan Ramírez de Cachí.

CONSTANTINO ALBERTAZZI.

San José, 22 de Octubre de 1904.

Para la construcción de las cloacas

y demás obras de ese género, vendo cal de concha á precios sin competencia. Puedo certificar que los principales edificios de la República están edificados con cal de mis caleras. Para los pedidos y contratos pueden dirigir los solicitantes á San Miguel de Desamparados PIO ARAYA.

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

ABOGADO

Oficina: frente á los almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cía.

A VISO

Que he trasladado mi bufete de Abogado y Notario Público, á una de las piezas de las Arcadas, frente á la Plaza de Mora y frente al Registro de la Propiedad.

VIDAL QUIRÓS.

Setiembre, 29—10 v.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^o Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

Tip. de LAS NOTICIAS.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", un donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa lo que avisa á sus favorecedores. En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica, don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar

LA ULTIMA JOYA

DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Esta Empresa ofrece una caja y un coche de segunda por ₡ 50.00. Además, un coche elegante traído por la casa de Arnoldo André con una caja se cobrará ₡ 25 00. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —
ELOY GONZALEZ & Cº

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en { Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago „ Nicolás Casasola
Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

ISIDRO MARIN CALDERON

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella.

Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".

Especial cuidado en pedidos de provincias.

Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡ 3 50 hasta ₡ 8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor, Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

LINEA DE VAPORES

A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester ₡ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol ₡ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit Cº Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casi mires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,
JUAN VTE. MONESTEL.

**La Constancia
DE RAFAEL ROJAS ALFARO**

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refreacios de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [₡ 0-5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches. Calle 18ª Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde ora el Teatro viejo.]

ZAPATERIA ITALIANA

DE ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completosurtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia

Calzado de todas clases y formas
clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y Provincias decorar salones, cantinas, clubs etc, al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos.

Ordenes se reciben en esta imprenta.

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Chamorro, se vende magnífica harina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.